



# 全大教

全国大学高専教職員組合 発行所

Faculty and Staff Union of Japanese Universities

毎月1回10日発行 (1部30円) 組合員の購読料は組合費に含まれています

第250号 2010年4月10日

全大教のホームページ <http://www.zendaikyo.or.jp>

◆全大教の紹介  
◆大学・高等教育に関する情報など

◇情報の提供やお問い合わせは全大教情報宣伝部まで  
Eメール <josen@zendaikyo.or.jp>

〒101-0051東京都千代田区神田神保町2-14朝日神保町プラザ201  
TEL 03(3262)1671/FAX 03(3262)1638



組合挨拶は今年で2回目です。昨年、加入書の記入呼びかけの場面が作れなかったことを教訓に、シナリオも作り加入書の記入を重

**富山大30人が加入**  
加入書の記入を重点に。病院の組合員が倍化

点に挨拶。看護師だけでなく医師も含め約120人の出席です。組合から6人が参加し、挨拶と同時に全員に資料を配付。  
加入呼びかけの場面で加入書を出してもらい書き方を説明し、その場で看護師を中心に30人が加入しました。加入書を出してもらって呼びかけたことがポイントでした。この加入で病院の組合員は倍化し、今後歓迎会などで新加入者を大切にするとりくみを進めます。

## 速報！新採用教職員・看護師オリエンテーションで組合紹介

4月1、2日、各地の単組は、病院の看護師を中心に、高専も含め新採用者のオリエンテーションで組合あいさつ・加入のよびかけをいっせいにいき、多くの新採用者を組合に迎えました。



**新潟大約50人が加入**  
パワーポイントで加入書の書き方を説明

4月2日昼休みに組合挨拶をしました。組合から12人参加し、パワーポイントで説明。新採用者は約100人です。  
加入書については、パワーポイントに大きく表示して書き方を説明し、それを見ながら書いてもらいます。新潟大は看護師に組合員が多いこともあり、その場で50人が加入しました。  
オリ3日目の5日の昼休みに、組合説明をし加入を呼びかけます。



東北大学(4/1)



山口大学(4/2)



金沢大学(4/1)

**群馬大58人が加入**

病院長が組合説明の中であいさつ

組合説明は4月2日昼。新採用者オリは病院の全職種が対象のもので、約170人で看護師は約60人。組合からは10人が参加。群馬大で面会的なのは、組合説明の場の中で、組合委員長の挨拶に続き、病院長が挨拶をしたことです。今年も病院長は「現場の声を聞くことが必要。組合は大事です」と述べました。パワーポイントで説明し、加入書を書いてもらいました。群馬大病院は組合の組織率も高く例年新採用者の多くが加入します。今年も看護師を中心に58人がその場で加入書を書きました。

**鹿児島大昨年を上回る加入**

看護部との良好な関係がポイント

組合挨拶は4月2日昼。サンドイッチを用意し、3年上の先輩看護師と看護師長の組合員からも挨拶。新採用看護師は約70人です。看護部とは友好的な関係にあり、組合挨拶の前には看護部から「これから組合あいさつがあります」と紹介されました。また、看護学生を教えた保健学科の先生が組合挨拶の場で加入を呼びかけられたこともいいことでした。昨年を上回る加入者を迎えました。

**宇部高専新採用者の半数が加入**

組合挨拶に続く昼食会で呼びかけ

今年8人(教員・事務各4人)の採用です。新任研修会での組合挨拶の後、設定した昼食会に全員が参加。加入書を配り、自己紹介、高専の状況等やかに談話。事務に組合員が少なく要求実現の困難も話しました。終了後も新任教員の方と話していると先に帰った事務職員が戻ってきて「組合に入ります」と表明。それを見た教員3人が「私たちも入ります」とその場で加入しました。

### 新専従役員を紹介します

【役職】

全大教中央執行副委員長

【趣味】

スキー、サッカー(観戦とプレー)、音楽(ロック、ジャズ:鑑賞と下手なプレー)



ながやま やすひで  
**長山 泰秀**

【あいさつ】

組合員のみなさん、副委員長の長山です。4月1日付で全大教へ専従役員として着任いたしました。ごあいさつ申し上げます。昨年の大会で、非専従の副委員長(島根大学所属)として選出いただいております。その前4年間は中央執行委員として運動にかかわってまいりました。これからはますます、皆さんのお役にたてるよう精進してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

### 中嶋委員長がアピール

組合員のみなさん、

勇気を持って、新採用者と同僚の人に、  
組合加入の声をかけを

中嶋委員長は3月30日、「すべての職場で組合員拡大の取組みを強めましょう、新規採用者一人ひとりに必ず組合加入を呼びかけましょう」と委員長アピールを出しました。

アピールは、高等教育の発展と大学・高専・大学共同利用機関教職員の労働条件改善のために組合の果たす役割は一層大きくなること、そのためには組合員をもっと増やして組合の組織財政を強くすることが必要、会議室で腕組みしているだけではダメで、勇気を持って新採用者と職場の同僚に組合加入の声をかけることを呼びかけています。

### 今月の紙面

2面

◆ 単組からのレポート

◆ 東京芸術大学「連続懇談会の開催で非常勤職員6人加入」

◆ 和歌山大学「臨時職員への一時金支給実現」

◆ わたしものこと

◆ 第19回高専教員集会

◆ 第16回附属学校教職員集会

◆ 全大教書記研修会 書記の会総会開催

◆ 3面

◆ 4面

◆ 大学人インタビュー 九州工業大学教授 工学博士 赤星 保浩氏